
令和５年度「まちづくり懇談会」開催報告書【大東地域】

１ 会の概要 

日時 ７月 12 日(水) 18：30～20：20 場所 大東支所第１会議室・第２会議室 

対象地区 大東地区 対象者 
各地区地域協働体から選出された方、

大東地域内各市民センター所長 

テーマ 学校跡地等の管理について 

参加者 各地区地域協働体から選出された方 10人、大東地域内各市民センター所長６人 

市出席者 大東支所長、支所次長、支所課長等及び地域振興課課員 合計 ９人 

特記事項

大東地域内の学校等跡地の管理の現状を説明した後、３グループにわけワークショッ

プ形式により、学校跡地の現状、課題及び課題解決の方法やアイディアについて検討し

た。 

２ 会で出された意見等及び対応方針 

№ 区分 項目 内容 対応方針または回答内容等 備考 

1 意見 学校跡地等の

現状について 

・コロナ前には、体育協会や

地域の行事等で使用され

ていた。グラウンドゴルフ

で定期的に利用されてい

るところもある。 

・地域で管理しているとこ

ろが多いが、ここ数年はコ

ロナの影響で運動会やス

ポーツ大会が中止になり、

グラウンドも使っていな

い。 

・利用団体や自治会の輪番

制により草刈をし、きれい

な状態を保っている場所

もある。 

・閉校後は管理が行き届か

ず、草が伸び、荒れている。

・草刈や除草剤散布など 

 手間も多く、大変である。

・環境が悪化していると感

じる。地元の人でさえ、誰

が管理するのかわからな

い。 

・学校統合により、地域の拠

点がなくなった思いがあ

る。 



2 意見 課題は何か ・学校跡地は法面や不整地、

植栽もあり、そこの草刈は

大変な作業である。 

・高齢化、若者が少なく、地

域で草刈を場合、人を集め

るのに苦労する。地域での

管理には限界がある。 

・跡地の場所までの道が狭

く、大きい車が通れない。

また、交通の便が悪い場所

が多いため、活用が難し

い。 

・学校跡地の数が多い。 

・建物が古く、活用できな

い。 

3 提案 課題解決の方

法、取組、アイ

ディア 

・企業を誘致する。 

・農業体験施設や農園、ひ

まわり栽培などに活用し、

生産物は道の駅で販売す

る。 

・ソーラーシステムを設置

する。 

・更地にする。 

・貸付や売却を想定し、交通

環境を整備する。 

・脱酸素先行地域補助金等

の国庫補助を活用する。

・産業用地として積極的に活

用していくことは、市の方

針とも合致している。 

4 提案 課題解決の方

法、取組、アイ

ディア 

・市民センター事業の剪定

教室や草刈交流会といっ

たイベントと組み合わせ

て環境整備を実施するな

ど、人が集まる工夫をす

る。 

・管理をしてもらえるよう

に利用を促進する。 

5 提案 課題解決の方

法、取組、アイ

ディア 

・地域のボランティアに頼

るのではなく、管理費を予

算化する。 

・将来的には人件費の予算

を確保していくことも必

要。 

・これまでみなさんのご厚意

に甘え、管理をしていただ

いてきたが、高齢化や人口

減少などで、次第に難しく

なっている。 

・予算化する場合の金額や管

理方法など、ご相談しなが

ら検討していきたい。 


